

Maestro Guía:

Un agente de cambio en la gestión del conocimiento

En el ámbito de la formación, la figura del Maestro Guía destaca como un pilar fundamental, asegurando que cada empresa formadora cuente con un formador capacitado para transferir conocimientos y habilidades en el puesto de trabajo. Pero, ¿qué hace que el Maestro Guía sea tan vital?

El éxito de la Formación en el puesto de trabajo radica en la figura del Maestro Guía y su capacidad para formar al talento dentro de una empresa. Estos guías no solo deben poseer conocimientos especializados, sino también habilidades sociales y pedagógicas robustas. AHK Chile capacita y certifica a los Maestros Guía, asegurando que estén preparados para su rol y garantizando un alto nivel de calidad en la formación, bajo los estándares alemanes.

Es importante recalcar que esta figura es un agente de cambio dentro de la empresa. Su rol va más allá de la formación: gestiona y transfiere el conocimiento, estandariza los procesos formativos internos y fomenta una cultura de aprendizaje continuo. Esto beneficia a las empresas más allá de su participación en la formación técnico-profesional.

Siguiendo el ejemplo alemán, cada empresa debería contar con un Maestro Guía capacitado, que desempeñe la crucial labor de acompañar a los alumnos en la parte práctica de su formación. AHK Chile ha traído al país un formato de capacitación para dichos formadores basado en el concepto alemán "AdA International". Este formato, adaptado a la realidad y necesidades locales, asegura que los Maestros Guía estén equipados para planificar, implementar y evaluar la formación dentro de la empresa, apoyando al nuevo profesional en su trayectoria formativa.

Pero en esta gran cooperación no puede quedar fuera la educación, es así como en un esfuerzo conjunto la Cámara Alemana, capacita también a los profesores de Liceos Técnico Profesionales, Centros de Formación Técnica y de Institutos Profesionales, asegurando que hablen el mismo idioma que los Maestros Guía de las empresas. Esta sinergia entre formadores académicos y empresariales garantiza una formación colaborativa, integral y coherente para los estudiantes.

Colaboraciones Exitosas

Desde 2022, la Cámara Alemana y la Fundación Educacional Collahuasi han unido fuerzas para desarrollar habilidades técnicas y socio-conductuales en los aprendices. Esta iniciativa se implementa principalmente a través del rol de formador e instructor empresarial, quienes transfieren la cultura organizacional a los jóvenes, fomentando su crecimiento profesional. La colaboración ha permitido a Collahuasi gestionar mejor el conocimiento interno y fortalecer estos roles clave, contribuyendo a una mayor productividad y sostenibilidad.

Por otro lado, y desde otra industria, el proyecto de Chilealimentos demuestra que Maestros Guías son vitales para cerrar las brechas de competencias de los egresados de Liceos Técnico Profesionales. Este programa, apoyado por la Asociación de Empresas de Alimentos de Chile A.G., facilita el acceso de los jóvenes de las especialidades de



Elaboración Industrial de Alimentos y Gastronomía al sector industrial, mejorando sus oportunidades laborales mediante el desarrollo de competencias socioconductuales y formación en el puesto de trabajo.

En una apuesta por las green skills, una alianza con AZA Acero Sostenible, ha permitido capacitar a Maestros Guías e Instructores para guiar y realizar la formación práctica de jóvenes de las especialidades electrónica, electricidad y procesamiento de metales de diferentes liceos técnico profesionales. La preparación y el acompañamiento de los formadores hace posible la vinculación de la teoría en el aula con la aplicación en la práctica, brindando a los estudiantes experiencia en una compañía líder en la producción de acero verde. Esta colaboración no solo promueve la empleabilidad de los jóvenes, sino que también ayuda a AZA a atraer y retener talento, fortaleciendo su gestión de conocimiento interno.

Con estos ejemplos, vemos como la figura del Maestro Guía es el corazón de la preparación de los futuros profesionales de

Esta sinergia entre formadores académicos y empresariales garantiza una formación colaborativa, integral y coherente para los estudiantes.

Siguiendo el ejemplo alemán, cada empresa debería contar con un Maestro Guía capacitado, que desempeñe la crucial labor de acompañar a los alumnos en la parte práctica de su formación.

Chile. La implementación de este modelo no solo beneficia a los jóvenes, sino que también impulsa el crecimiento y la sostenibilidad de las empresas. La apuesta por formadores capacitados y certificados es, sin duda, un camino hacia un futuro más prometedor para todos.

